



## **Herbstübung 2016 mit dem RUC Reutlingen**

Traditionsgemäss fand dieses Jahr die Herbstübung mit dem RUC vom 23./25. September wieder in Deutschland statt. Die Fourier-Delegation reiste am Freitagabend in Pfullingen an, wo sie im Hotel Engelhardt von einem Kameraden des RUC Reutlingen herzlich begrüsst wurde. Anschliessend fand ein gediegenes Nachtessen im Restaurant Karlshöhe in Betzingen statt. In einer Schweigeminute gedachten die Anwesenden des im Mai verstorbenen Kameraden Luzius Raschein, der seit vielen Jahren die Freundschaft zwischen den Bündner Fourieren und dem RUC Reutlingen intensiv pflegte.

Einmal mehr stand den Teilnehmern ein interessantes Besuchsprogramm bevor. Dank des schönen Herbstwetters durften die Teilnehmer auch die eindruckliche Landschaft der Region geniessen.

Der Samstag galt vorerst dem Besuch des "Army-Shops" eines RUC-Kameraden, wo man alles hätte kaufen können, was das Herz begehrt.

Der nächste Programmpunkt war eine interessante Besichtigung des Mühlenmuseums in Pfullingen. Der Museumsverantwortliche schilderte die Geschichte der Müller und der Mühlen sowie deren Arbeitsabläufe. Zur Illustration, wie und in welchen Stufen das Korn gemahlen wurde, gehörte auch die In-Gang-Setzung der Mühle. Die Müller zählten zu den wohlhabenden Familien am Ort. Einige blieben über Generationen hinweg in diesem Gewerbe, so auch die Familie Baumann, von der die Stadt Pfullingen das Anwesen im Jahr 1984 zwecks Errichtung eines Museums erwarb.

Nach einer kleinen Stärkung fand dann am späteren Nachmittag der Besuch des Schlosses Urach in Bad Urach am Rand der Schwäbischen Alb statt. Es ist das einzig erhaltene spätmittelalterliche Residenzschloss Württembergs. Und der einmalige sogenannte Goldene Saal ist einer der schönsten Festsäle der Renaissance in Deutschland. Er wurde anlässlich der berühmten und rauschenden Hochzeitsfeierlichkeiten Graf Eberhards mit der italienischen Fürstentochter Barbara Gonzaga von Mantua im Jahre 1474 eingerichtet und im 17. Jahrhundert prunkvoll ausgestaltet. Auf diesem Schloss befindet sich zudem die weltweit grösste Schlittensammlung ihrer Art. Die exklusive Führung war ein Vergnügen. Kurz nach dem Eintreten wurden die Schlossbesucher von der resoluten Putzfrau Rosi auf eine originelle Reise in die Vergangenheit des Schlosses und seiner Bewohner mitgenommen. Und, damit die eigentliche Arbeit der Putzfrau nicht zu kurz kam, mussten die Besucher das eine oder andere Mal auch mit anpacken, natürlich unter ihrer kundigen Leitung.



Schweizerischer Fourrierverband  
Association Suisse des Fourriers  
Associazione Svizzera dei Furieri  
Assoziaziun da Furiers Svizzers

Sektion Graubünden  
Section Grison  
Sezione Grigione  
Secziun Grischun



Den Kameradschaftsabend verbrachte die Gesellschaft in Metzungen in der Stadionsgaststätte, wo sie von feinen griechischen Spezialitäten verwöhnt wurde.

Nach einem gemeinsamen Frühstück am Sonntagmorgen gings dann auf die Schwäbische Alb und am Airport Pfullingen vorbei zum wenige hundert Meter entfernten Sagen umrankten Mädelsfelsen. Nach der Rückkehr in die Stadt hatten die Besucher auch noch die Gelegenheit, ein bisschen durch den Pfullinger Kreativ-Markt zu flanieren.

Wir danken unseren RUCler für ein weiteres wunderschönes und eindrückliches Wochenende, das wir bei ihnen geniessen durften. Nächstes Jahr steht wieder ein Besuch in der Schweiz und zwar im Emmental auf dem Programm.